



En deuda con Edesio Alvarado

El aniversario del fallecimiento de una de las grandes celebridades de las letras sur-americanas –el calbucano Edesio Alvarado Barceló– se cumplirá mañana 29. Un gran suceso que no podemos dejar pasar por alto, sin hacer una reflexión sobre este excepcional poeta y escritor que tanto honró, con su talento y creatividad literarias, a Calbuco y nuestra zona sur, donde los temporales y las lluvias suelen ser musas de singular inspiración.

El currículum literario se inició como escritor en 1947 cuando, siendo alumno de Literatura del Instituto Pedagógico, escribió su libro de poemas "El Corazón y el Vuelo", que prologó el Premio Nacional de Literatura, Ángel Cruchaga. Posteriormente, recibió varias distinciones, incluyendo el primer premio de la Novela Hispanoamericana.

Y lo que nos enorgullece de manera especial, en este caso, es el hecho de que el andigeno escritor Edesio Alvarado estuvo muy vinculado a nuestro Diario "El Llanquihue", como corresponsal y columnista cotidiano, y a Puerto Montt, a través de su monumental canto de 53 estrofas a nuestra ciudad con ocasión de su centenario.

Alvarado tuvo la virtud de ser un hijo entrañablemente leal y afectuoso con su amada tierra natal, Calbuco. La tuvo siempre presente en el corazón de su trayectoria, dando a conocer a la Ciudad de las Aguas Azules en todo América Latina y en países de habla hispana. Lo que lograr en aquellos tiempos, de

Conviene que lo incorporemos a la historia regional, confiriéndole en ella el sitial que amerita. Como igualmente hay que implementando un archivo que lleve su nombre en Calbuco, cuyo principal contenido sean sus obras completas, entre otros objetos recordatorios que revelen la historia literaria y humana de

Edesio Alvarado, un calbucano de excepción.

escasa vinculación con el mundo, era realmente una proeza.

Sin embargo, los sueños no hemos sabido cumplir del todo la trascendencia de este ilustre poeta y prosista, que tanto nos ha prestigiado en todos los ámbitos de la cultura a nivel nacional e internacional. No nos hemos preocupado siquiera de perpetuar su nombre; a través de alguna iniciativa urbana, ni a nivel de historiadores ha habido la inquietud, al menos por considerar la vida de Edesio Alvarado. Y tal es así que no hay un solo espacio dedicado él en el Semanario de Historiadores de Calbuco, que se verificará el venidero fin de semana en la denominada Isla del Pedraplán. Lo que resulta paradójico, teniendo en cuenta la importancia que Edesio Alvarado tiene en el ámbito de las letras chilenas y lo que él significó para promover el conocimiento de esta parte del territorio, a través de su propio prestigio y de lo que fue escribiendo en varios de sus cuentos y novelas, además de su prosa poética.

Se impone, por tanto, hacer un sentido mea culpa ante la memoria de este gran escritor calbucano.

En otras palabras, conviene que lo incorporemos de una vez por todas a la historia regional, confiriéndole en ella el sitial que amerita. Como igualmente es aconsejable implementando un archivo que lleve su nombre en Calbuco, cuyo principal contenido sean sus obras completas, manuscritos, fotografías, entre otros objetos recordatorios que revelen la historia literaria y humana de un calbucano de excepción.

En deuda con Edesio Alvarado. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En deuda con Edesio Alvarado. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa